



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0138

México, D.F., a 7 de enero de 2016.

JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA
Presidente de la Comisión
Permanente

Entrevista concedida a los medios de comunicación, previa al inicio de la Sesión, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Muy buenos días amigas y amigos de los medios que cubren regularmente aquí los trabajos legislativos en el recinto de San Lázaro.

El día de hoy tendremos, ya en unos cuantos minutos, el inicio de la Primera Sesión de la Comisión Permanente, correspondiente a este 2016, en este primer receso legislativo en el que nos encontramos. Receso de las dos cámaras en las que funciona la Permanente.

Vamos a abordar temas muy importantes, entre ellos -el primero- el que tiene que ver con la Declaratoria de Reforma Constitucional (habiéndose ya aprobado en la mayoría de los congresos locales de los estados), lo que se refiere a la desindexación del Salario Mínimo, la desvinculación del Salario Mínimo en todo lo que tiene que ver con las ataduras que lo han venido impidiendo en su crecimiento y que han incidido en un deterioro.

A partir de aquí, vendrán -desde luego- todas las decisiones que tendrán que corresponderse con decisiones del gobierno de la República y de órganos del Estado mexicano, para que avancemos en lograr que, en el menor tiempo posible, podamos tener un salario digno y justo para la mayoría de las y los mexicanos, especialmente los alrededor de siete millones de personas que tienen como

ingreso, un Salario Mínimo que no alcanza ni siquiera para lo más elemental de la canasta básica, como lo ha señalado el Coneval.

Hay -desde luego- dentro de estas definiciones, un conjunto de propuestas que habrán de deliberarse en los próximos días después de esta declaratoria.

Además, debo informarles que el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, estará acompañándonos en el tiempo que dure la discusión del tema porque, además de dar la declaratoria de reforma constitucional -por un servidor-, habrá posicionamientos de los diversos grupos parlamentarios que integran la Permanente, y que establecerán sus distintos puntos de vista sobre la ruta a seguir en lo sucesivo.

Ya se encuentra aquí el Jefe de Gobierno, el Doctor Miguel Ángel Mancera Espinosa, y nos estará acompañando. Al final -por cierto- de que se dé esta Declaratoria y esta intervención de los grupos parlamentarios, el Jefe de Gobierno se encontrará también con ustedes, así me lo ha expresado y así hemos considerado aconsejable y pertinente.

El otro tema que estará también como asunto importante, es el que tiene que ver con los acontecimientos del pasado 2 de enero -arrancando este 2016-, en el municipio de Temixco, estado de Morelos, ante lo cual habrá una Declaratoria que se está consensuando para que logremos un acuerdo, en lo posible, de unanimidad de la Comisión Permanente en relación con estos hechos.

Desde luego significan, en primer lugar, la condena. Significan un respaldo a la necesidad de una acción de coordinación entre las distintas policías que actúan y deben actuar en el estado de Morelos, las fuerzas del orden, tanto de seguridad propiamente dichas, como militares, de carácter federal, como estatales y municipales.

Y la necesidad de reconocer que el debate sobre esta coordinación para hacer más efectiva y eficaz la acción de los cuerpos policiacos de todo el país en el combate a la delincuencia para atenuar los índices de inseguridad -particularmente en el combate al crimen organizado-, debe abrirse en ambas cámaras del Congreso de la Unión, o debe retomarse para que, en el menor tiempo posible, podamos tener resultados legislativos en la materia.

La situación que hoy se vive -como resultado de estos condenables y lamentables acontecimientos en el estado de Morelos-, han puesto sobre la mesa el tema correspondiente a lo que se ha conocido como el Mando Único y que, sobre el particular, hay también distintas posiciones y es necesario que todo mundo coincidamos -como entiendo que así lo es-, en que al final tengamos instrumentos que sean verdaderamente eficaces en darle a la sociedad mexicana, la seguridad que se requiere en sus vidas y en sus patrimonios.

Esto es lo que, como temas fundamentales... desde luego hay una agenda que tiene que ver con la presentación de iniciativas, muy importantes. Desde luego, iniciativas de reformas por los grupos parlamentarios, de puntos de acuerdo y posicionamientos sobre otros asuntos que, cada uno de los integrantes de la Comisión Permanente, los considera -desde luego- importantes.

Pero esto es así, en resumidas cuentas, en esencia lo que estaríamos abordando el día de hoy en esta reunión de la Comisión Permanente.

Estamos a sus órdenes.

PREGUNTA.- En primer lugar, consultarle el estado que guarda en este momento la reforma constitucional del DF. ¿Cuántos de los congresos locales la han aprobado hasta ahora? ¿Cuántos faltarían? ¿En qué momento empiezan ustedes a hacer la declaratoria de constitucionalidad?

En segundo lugar, a propósito del Mando Único, desde su perspectiva como Presidente del Congreso, ¿cuál es el tratamiento que se le debe dar a este tema?, siendo que ya hay varias iniciativas -incluida la del Ejecutivo, por supuesto- ¿Se tendría que convocar a foros?, ¿tendrían las comisiones que dictaminar ya si el Pleno lo aprobara en este periodo? ¿Cuál es la ruta crítica que usted marcaría en este tema?

RESPUESTA.- En relación con la primera, del estado que guarda el procesamiento de la Reforma Política del Distrito Federal en los congresos locales, tenemos la información de que -hasta hoy- hay seis congresos locales que ya la han aprobado. Tenemos la confianza de que en los próximos días, semanas, podamos estar en condiciones de hacer la Declaratoria de Reforma Constitucional correspondiente.

En relación con el tema del Mando Único, yo no marcaría propiamente una ruta crítica. La tendremos que decidir, ya sea de manera conjunta, en un trabajo en conferencia ambas cámaras de Diputados y Senadores, o también, por separado, abordarlas cada una.

Soy de los convencidos de que no debemos entramparnos en el debate de, sí Mando Único como lo mandó el Presidente de la República como iniciativa, o Mando Único sí, o Mando Único, no.

Hay quienes, incluso yo soy de los convencidos de esto, de que es posible lo de Mando Único con un conjunto de consideraciones que debe verse el tema de manera integral.

Ya el Senado de la República el año pasado realizó foros -diversos, por cierto- en los que hubo, desde distintas aristas, desde distintos ángulos y diversas organizaciones un rechazo a ese contenido que viene en esa propuesta.

Y eso llevó al empantanamiento de, prácticamente, congelamiento del tema.

Yo estoy, por lo tanto, convencido de que lo que lo que debemos hacer es reabrir el debate, reabrir la discusión.

Si hay, como sé que las hay otras iniciativas que se han presentado o que pueden presentarse. Sé que el grupo parlamentario del PRD hará lo correspondiente para presentar iniciativas relacionadas con el cómo lograr darle a la sociedad mexicana la seguridad, el esquema de seguridad que se requiere, pues que se aborden en conjunto y se dictaminen en paquete, para que logremos el mayor consenso posible en este tema tan delicado.

Y que, insisto, todo mundo partiendo de, y teniendo como el objetivo el lograr que tengamos cuerpos policiacos nacionales, estatales y municipales efectivos y eficaces en el combate a la delincuencia, y que estén alejados de la corrupción que van de la mano, pues entonces, yo creo que podemos lograr consensos importantes.

Esta es mi convicción y, en todo caso, yo entendería que todos los grupos parlamentarios de ambas Cámaras del Congreso de la Unión están convencidos de la urgencia del tema.

PREGUNTA.- Gracias diputado, buenos días. En el tema del asesinato de la alcaldesa de Temixco, ¿no llama la atención el silencio del Presidente Peña que no ha condenado ni se ha referido a este hecho?

Preguntarle también ¿qué opina de estas grabaciones, esta grabación que están filtrando algunos medios o que se ha filtrado en algunos medios ya, de que los detenidos dicen que la mataron “Los Rojos”, porque ella tendría algún vínculo con “Guerreros Unidos”? ¿Esto no busca desprestigiar a la alcaldesa? ¿Se tendrá que aclarar?

Y si me permite preguntarle una del partido, con relación a Agustín Basave que está condicionando o está diciendo que se va, si no aprueban la alianza en Veracruz.

RESPUESTA.- En relación con lo primero, yo creo que el gobierno de la República, el gobierno federal, desde los primeros momentos en que se conocieron los lamentables hechos que significaron el asesinato de la compañera Gisela Mota, ha estado presente a través de sus distintos cuerpos policíacos y militares con apoyo y para reforzar el trabajo de seguridad, y el decreto de Mando Único que asumió el gobernador del estado, Graco Ramírez.

El día de ayer, el propio secretario de Gobernación, que es el encargado de la política interior del gobierno de la República, expresó claramente una posición al respecto, y reforzó también las necesidades de coordinación con el gobierno del estado.

Ya, por esta vía, yo daría por hecho cuál es la posición del gobierno de la República encabezado por el presidente Peña Nieto.

No estaría, por supuesto, no sobraría que él mismo lo hiciera; pero creo que, el hecho de que no haya sucedido hasta hoy, en modo alguno significa que se esté desentendiendo el gobierno federal de atender la gravedad de lo que han significado en los hechos de Temixco.

No tengo ninguna duda, en relación con estas otras versiones que se han estado haciendo circular de que van a buscar desprestigiar la figura de la compañera Gisela, de querer hacerla aparecer como que tuvo su muerte que ver con un cobro o pase de facturas, como se dice coloquialmente.

Yo en todo caso diría que, conociéndola a ella, sé que eso no sucedió, que eso no fue de ninguna manera la causa de su ejecución, sino su posicionamiento claro de combate frontal a la delincuencia organizada; y que en todo caso, que las investigaciones que están en curso arrojen toda la luz que permita esclarecer en todo lo que se requiere cuáles fueron las causas y quiénes ordenaron y por qué el asesinato de Gisela.

Y en el tema de alianzas, yo digo que es condenable, en primer lugar, aquí suscribo lo que ha dicho el propio presidente nacional, Agustín Basave, que se graven discusiones internas, en el caso concreto de la dirección del PRD, y que luego se filtren con propósitos claros de reventar cualquier posibilidad de una decisión como la ha planteado el propio Agustín Basave.

Yo suscribo lo que él ha dicho y, desde luego, esperarí a que se tomen las mejores decisiones que ayuden al proceso democrático del país.

Y que desde luego, en el caso concreto del PRD, al cual pertenezco y soy miembro de su dirección nacional, pues también ayuden al PRD y tengamos buenos resultados al final de cuentas, en las elecciones que habrá casi en la mitad de los estados de la República el 5 de junio de este año.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Vamos a ver qué pasa ¿para qué adelantamos vísperas? Yo veo a un Agustín Basave muy firme en la presidencia del PRD y muy claro también en sus convicciones, y en la estrategia política actual de desplegar en este momento para tomar decisiones en la dirección nacional.

PREGUNTA.- Sobre el Mando Único ¿el Congreso de la Unión tiene alguna responsabilidad en lo que está ocurriendo con este desorden de seguridad en los estados por no haber sacado adelante todas estas iniciativas, propuestas de reforma en materia de seguridad, de manera integral. Hay muchas pero no han tenido avances? ¿El Congreso tiene responsabilidad en ese asunto?

Sobre el asunto de las alianzas, ayer decía el senador Barbosa que es un error irreparable que se concreten así como van, como las plantea la dirigencia con el PAN.

Y esta mañana decía Miguel Ángel Yunes que es el PRI, que es Javier Duarte, en Veracruz, particularmente, el que está moviendo a los perredistas que se oponen a las alianzas. ¿Tu punto de vista en estos asuntos?

RESPUESTA.- Desde el plan jurídico, yo creo -insisto- urge que tomemos decisiones al respecto. Que es una discusión cuya terminación en una resolución no debía aplazarse más. Son elementos que al final al no tener piezas legislativas que ayuden a tener una coordinación más eficaz entre los distintos cuerpos policiacos, pues también contribuyen a que tengamos este debate que hoy se está dando de “si Mando Único sí, Mando Único no”, si se invade la soberanía municipal con la decisión que ha tomado Graco, o que han tomado gobernadores, o que están a punto de tomar en otros estados.

Y lo de las alianzas, yo respaldo totalmente la decisión y la estrategia que está impulsando el presidente nacional de PRD, Agustín Basave y, por lo tanto, respondo expresamente, que no estoy de acuerdo cuando se le critica por parte de legisladores, en este caso concreto, del coordinador de los senadores, Miguel Barbosa, no estoy de acuerdo con su posición.

Luego, de “si está moviendo el gobernador de Veracruz o no a los perredistas”, pues es un asunto que, en todo caso, corresponderá esclarecerlo a la propia dirección nacional de PRD, y ahorita yo no tengo elementos para decir ni sí o no al respecto.

Muchas gracias.

-- ooOoo --